



**Nombre del alumno: Fatima Diaz
Camposeco.**

**Nombre del profesor: Romelia de
León Méndez.**

Nombre del trabajo: Ensayo.

Materia: Salud publica.

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 3er semestre.

Grupo: B.

Comitán de Domínguez Chiapas a 20 de mayo de 2022.

Introducción.

El siguiente ensayo tratara sobre el tema del modelo comunidad participante en el cual se plasma los conceptos de salud, enfermería y persona, así como los pasos a seguir para realizar un plan de cuidados según el modelo y diagnostico de salud comunitaria el cual trata de valorar, analizar los problemas de la comunidad a nivel salud y/o factores que lo ponen en riesgo.

El modelo de comunidad es un modelo de suma importancia en la enfermería, ya que se enfoca en las necesidades, factores de riesgo, tipo y calidad de vida de una comunidad tomando en cuenta diversos puntos básicos para llevar a cabo un análisis correcto y poder realizar un diagnóstico analizando y observando los factores que ponen en riesgo la salud e integridad de los participantes de la comunidad, para luego tomar medidas y prevenir o controlar los problemas de salud de la comunidad.

En el primer punto del Modelo comunidad se plasma el marco conceptual, en el cual se definen los conceptos importantes en enfermería, los cuales son: Persona quien es un individuo o ser capaz de pensar y razonar de manera autónoma, así como de tomar sus propias decisiones, cuenta con su propia identidad, es capaz de vivir en sociedad y tener emociones, sentimientos y expresarlos. Le sigue el concepto de salud: lo cual es el estado físico, psicológico y social de bienestar o de equilibrio de un individuo y por último esta Enfermería: la cual es una profesión enfocada en el cuidado y atención de enfermos, asistencia sanitaria, así como de la promoción de la salud que permite incrementar en las personas el control sobre su salud y mejorarla y evitar situaciones de riesgo.

En el segundo punto valoración del modelo: Según el modelo de Anderson y McFarlane el proceso de enfermería consta de 5 etapas las cuales son, valoración, análisis y diagnóstico de enfermería comunitaria: plan: planificación de la intervención comunitaria según los niveles de prevención primaria, secundaria y/o terciaria. Este modelo está enfocado en el reconocimiento de los factores que influyen en la respuesta de la comunidad a estresores como son internos y del ambiente. Valoración del núcleo: En esta etapa de valoración del núcleo de la comunidad se ven todas las características de cada individuo, como son; historia de la comunidad, características sociodemográficas de la población, económicas, educacionales, tipos de hogares, estado civil, etnia, nacimientos y muertes por edad y causa que han sucedido, religión, costumbres, características de salud y el uso de los servicios de salud, así como también la valoración de la familia como puede ser los antecedentes familiares de salud, valorando el riesgo que los parientes estén en riesgo de padecer una enfermedad.

Valoración del ambiente:

Ambiente físico: aquí se valora el entorno de la comunidad.

Servicios sociales y de salud: aquí se valora que tanto la comunidad tiene acceso a los servicios sociales y de salud, así como de la calidad de cada servicio y el tipo de servicios ofrecidos.

Economía: contempla los bienes materiales de la comunidad, número y fuentes de empleo y ingresos.

Seguridad y transporte: esto es sobre los servicios de protección para salvaguardar sus integridad, y calidad de ambiente, en cuestión de transporte es si es de tipo privado o público.

Política ya gobierno: organizaciones políticas a nivel local.

Comunicación: la valoración se realiza en el ámbito formal e informal.

Educación: Se valora el tipo y acceso a establecimientos educacionales y recursos de capacitación disponibles.

Recreación: considera recursos disponibles para la recreación y el uso que hacen de ello.

En el tercer punto diagnósticos de salud comunitaria:

Identificar los factores que producen tensión o estrés, así como las conductas que tienen para evitar un problema de salud, se identifican las necesidades de atención de salud, establece causas e indica, medidas de control sobre morbilidad y mortalidad. Así como factores condicionantes o de riesgo que puedan provocar una alteración en la salud y tomar medidas de intervención.

Conclusión:

El conocer y llevar a cabo a la práctica el modelo de comunidad es importante, ya que es una herramienta que ayuda al sector salud a analizar a una población en general, así como para poder tener un registro de la población y verificar los factores que ponen en riesgo su salud o los problemas de salud que ya presentan y crear un plan para reducir la tasa de riesgo o de enfermos.